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Ich, Mateusz Jan Weis-Banaszczyk, wurde durch das Studierendenparlament der Europa-Universität 

Viadrina am 31. August 2017 zum Referenten für Internationales und deutsch-polnische Studierende 

gewählt. In diesem Zwischenbericht möchte ich dem StuPa eine Übersicht über meine referatsbezogenen 

Tätigkeiten im Laufe des vergangenen Quartals geben. 
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1. Aufgabenerfüllung entsprechend § 3 RL-AStA 

1.1 Teilnahme an Sitzungen / Berichte 

  

Im Berichtzeitraum habe ich an 2 von 3 ordentlichen AStA-Sitzungen teilgenommen.1 An einer Sitzung 

konnte ich aufgrund terminlicher Überschneidungen (DFJW-Seminar in Lyon) nicht teilnehmen, habe 

den Vorsitz allerdings fristgerecht über meine Abwesenheit informiert. Bei den im relevanten Zeitraum 

stattgefundenen StuPa-Sitzungen am 26.09.17 und 17.10.17 konnte ich aufgrund von zwei 

Auslandsaufenthalten leider nicht teilnehmen, wohl aber an der außerordentlichen Sitzung im 

Rahmen der gemeinsamen Klausurtagung am 22.10.17. Bei der Klausurtagung gehörte ich der 

Arbeitsgruppe zu Frankfurt (Oder)/Słubice an, die in einem dazugehörigen Workshop eine Reihe von 

Vorschlägen für künftige Projekte und Initiativen für eine Stärkung der Doppelstadt als 

Studienstandort erarbeitete.   

 

1.2 Bürodienst / Beratungen 

Die Büroangelegenheiten, sowie damit verbundene Aufgaben habe ich gewissenhaft und 

ordnungsgemäß erledigt. Während des Berichtszeitraums habe ich wöchentlich die Beratung von 

Studierenden, sowie die Erteilung von Auskünften per E-Mail und Telefon wahrgenommen. Dies 

beinhaltete die regelmäßige Entgegennahme und Einsicht von Anträgen auf Härtefalldarlehen des 

Studentenwerks, den Willkommensgruß und Semesterticketzuschuss sowie den Verleihservice.  

Anfragen des Studierendenparlaments, deren Beantwortung im Kompetenzbereich des Referates für 

Internationales und deutsch-polnische Studierende liegen, wurden im Berichtszeitraum nicht gestellt.   

 

1.3 Die Mithilfe bei Projekten des AStA nach § 3 Abs. 1 Nr. 3 

Im Berichtzeitraum habe ich die anderen Referent*innen bei einigen gemeinsamen Projekten 

unterstützt. Im Rahmen der Kampagne „Zieh nach Frankfurt“, organisiert durch das Referat HoPo 

Außen, leistete ich aktive Unterstützung, indem ich zusammen mit der AStA-Referentin für Verwaltung 

die dafür benötigten Getränkegüter bei der Frankfurter Brauerei abholte und sie ins AStA-Büro, sowie 

anschließend zum GD transportierte. Ebenso half ich beim Auf- und Abbau des Initiativenmarkts am 

20.09.17, der unter der Regie des Referats HoPo Innen durchgeführt wurde. 

 

2. Aufgabenerfüllung entsprechend § 4 RL-AStA 

2.1 Empfang einer internationalen Besuchergruppe  

Am  20.09.2017 empfing ich eine internationale Besuchergruppe aus dem EuroCamp am Helenesee im 

AM 03 der Viadrina. Im Rahmen eines „Capacity building-Projekts“, das durch die die pewobe gGmbH 

aus Frankfurt (Oder) organisiert wurde, informierte ich die 50 Teilnehmenden über studentische 

Beteiligungsmöglichkeiten an der Universität und stand danach für sämtliche Fragen zur Verfügung. Im 

Anschluss begleitete ich die Gruppe bei einem interaktiven Stadtspiel und machte sie mit den 

sehenswertesten Orten in Frankfurt (Oder) und Słubice vertraut.   

 

 

                                                 
1 Die Zählung beginnt ab der 2. AStA-Sitzung, da meine Wahl zum Referenten erst Ende August erfolgte.  



Große Scharrnstraße 17a  

15230 Frankfurt (Oder) 

 

 

 

Allgemeiner Studentischer Ausschuss der Europa-Universität Viadrina Frankfurt (Oder) 
Referat: Internationales und deutsch-polnische Studierende 

 

 

2.2 Willkommenstag für Erststudierende am 04.10.17  

Beim Willkommenscafé für die neuen Erststudierenden betreute ich zusammen mit drei weiteren 

AStA-Referent*innen den AStA-Stand und versorgte die interessierten Besucher*innen mit wichtigen 

Informationen zu den Studienmodalitäten sowie dem studentischen Leben an der Viadrina. Kurz 

danach hielt ich zusammen mit der StuPa-Präsidentin Marie Glißmann einen halbstündigen Info-

Vortrag zu den Möglichkeiten des studentischen Engagements an unserer Universität, den wir im 

Vorfeld zusammen vorbereitet hatten. Der Vortrag informierte darüber hinaus über bevorstehende 

Veranstaltungen und wurde durchweg positiv aufgenommen. Den krönenden Abschluss des Ersti-Tags 

bildete die Willkommensparty im „Frosch – der Club“. 

 

2.3 Mitwirkung beim Bürgerfest des 5. MitOst-Festivals in Frankfurt (Oder)/Słubice 

Für das Bürgerfest zur Eröffnung des 5. MitOst-Festivals bereitete ich in Kooperation mit dem deutsch-

polnischen Kompetenzteam Frankfurt (Oder)/Słubice ein animiertes Sprachquiz Deutsch/Polnisch vor, 

das zwischen 18-21 Uhr in der WG-Bar stattfand. Neben den Besuchern des Festivals nahm auch ein 

Teil der Truppe des gemeinsamen Barhoppings der drei FSR’s daran teil. Insgesamt verlief das Quiz in 

einer heiteren Atmosphäre: die etwa 25 Besucher bekamen Eindrücke zu den Eigenarten der beiden 

Sprachen, testeten ihr Wissen zur Landeskunde und wurden nach erfolgreicher Auflösung mit 

Süßigkeiten und einer kleinen Urkunde belohnt.     

 

2.4 Unterstützung der Studierendeninitiative interstudis e.V. 

Die Studierendeninitiative interstudis unterstützte ich bei der Vorbereitung und Durchführung einiger 

ihrer Events. So übernahm ich die Leitung einer Gruppe beim Pub crawl am 06.10.17 und kümmerte 

mich zudem um die Organisation des Caterings für den Empfang der neuen Gaststudierenden am 

16.10.17. Am Empfang selbst konnte ich jedoch aufgrund eines parallel stattfindenden 

Begegnungsprojekts im Ausland nicht teilnehmen.  

 

2.5 „Lebendiger Adventskalender – aktywny kalendarz adwentowy 2017“  

Seit Mitte Oktober gehöre ich, stellvertretend für den AStA, dem Organisationskomitee der deutsch-

polnischen Veranstaltung „Lebendiger Adventskalender – aktywny kalendarz adwentowy  2017“ des 

Quartiermanagements Frankfurt (Oder) (Ansprechpartnerin: Jenny Friede) an. Das Team werde ich im 

Laufe der kommenden Wochen bei der Erstellung von Werbematerialen, Übersetzungen sowie der 

Durchführung von Info-Veranstaltungen und Pressekonferenzen unterstützen. Im Rahmen der 

zahlreichen Veranstaltungen vom 01.12-24.12.17 werde ich bei einigen Events höchstwahrscheinlich 

die Rolle des Sprachmittlers übernehmen und bei der Kommunikation mit den teilnehmenden 

Partnervereinen und –organisationen mithelfen.    
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2.6 Sonstiges  

Eine offizielle Übergabe durch den vorherigen Referenten für Städtepolitik und deutsch-polnische 

Beziehungen ist bis heute leider nicht erfolgt, da der besagte Referent bis auf weiteres nicht 

erreichbar ist. Es wird der Versuch unternommen werden, ihn erneut zu kontaktieren und hoffentlich 

alsbald einen gemeinsamen Übergabetermin zu vereinbaren. Stattdessen kontaktierte ich in der 

Zwischenzeit meinen Vor-Vorgänger Bartłomiej Wieczorek, der mich bei einem gemeinsamen Treffen 

am 12.10.17 an seiner langjährigen Erfahrung teilhaben und mir eine Reihe hilfreicher Informationen 

und Dokumente zukommen ließ.    

 

 

 

 

 

 

 

 
Hiermit bestätige ich die Richtigkeit der vorgenannten Informationen   

 

Frankfurt (Oder), den 30. Oktober 2017   

 

 

 

 
Mateusz Jan Weis-Banaszczyk 
Referent für Internationales und deutsch-polnische 

Studierende 

 


